

<u>Segundas Jornadas Intercátedras de Literatura</u> en Institutos de Formación Docente

TERCERA CIRCULAR

A raíz de varias consultas, se ha **prorrogado** la fecha límite para el envío de resúmenes. Quienes deseen participar con sus trabajos, deberán enviar, antes del **29 de septiembre**, un archivo con los siguientes ítems: a) título de la ponencia; b) nombre y apellido; c) filiación institucional; d) resumen (máximo 300 palabras); e) cinco palabras clave.

Los resúmenes se deberán enviar al siguiente correo: jornadasdeliteraturaies1@gmail.com

Los **ejes** propuestos para los trabajos son los siguientes:

- Reescrituras, relecturas y reimaginación de textos, géneros y tradiciones.
- Formas y huellas de la violencia en poéticas y narrativas latinoamericanas y argentinas contemporáneas.
- Literatura y Malvinas.
- Debates y desafíos teóricos actuales.
- Transmedialidad, intermedialidad e hibridación en la literatura argentina y latinoamericana contemporáneas.
- Literaturas no occidentales.
- Afectaciones de la tecnología en las producciones culturales.

Actividad preparatoria a las Segundas Jornadas

El **jueves 9 de octubre de 18:30 a 21:30 hs.**, en el salón de actos, el Dr. José Luis Ramírez Luengo realizará un **taller** sobre la identidad y la diversidad del español americano. La actividad será coordinada por la Dra. Olga Roxana Risco, profesora titular de Fonología/Problemáticas Lingüísticas I. La actividad está abierta a toda la comunidad.

José Luis Ramírez Luego es doctor en Filología Hispánica por la Universidad de Deusto (España), y actualmente y actualmente se desempeña como Científico Titular en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC, España). Ha investigado e impartido docencia también en la Universidad Complutense de Madrid, la Universidad de Jaén, la Universidad de Alcalá (España), y en la Universidad Autónoma de Querétaro (México), así como invitado en diferentes instituciones de enseñanza superior de Europa e Iberoamérica. Es también académico correspondiente en Madrid de la Academia Mexicana de la Lengua, la Academia Hondureña de la Lengua y la Academia Guatemalteca de la Lengua, así como académico honorario de la Academia Ecuatoriana de la Lengua. Su ámbito de investigación fundamental lo constituye la historia de la lengua española en la época moderna, muy especialmente en América, así como el contacto lingüístico del español con el portugués desde un punto de vista histórico y la configuración de la ortografía moderna; sobre tales temas ha publicado casi dos



centenares de trabajos, entre los que destacan su Breve Historia del Español de América (Madrid: Arco Libros, 2007), La lengua que hablaban los próceres. El español de América en la época de las Independencias (Buenos Aires: Voces del Sur, 2011), Una descripción del español de mediados del siglo XVIII. Edición y estudio de las cartas de Manuel Martierena del Barranco (1757-1763) (Lugo: Axac, 2013) o Textos para la historia del español, XI. El Salvador y Honduras (Alcalá de Henares: Universidad de Alcalá, 2017).

Segundas Jornadas Intercátedras de Literatura en Institutos de Formación Docente

Jueves 6 y viernes 7 de noviembre de 2025 Instituto de Enseñanza Superior Nº 1 "Dra. Alicia Moreau de Justo" Av. Córdoba 2016, Ciudad Autónoma de Buenos Aires